

EL SERPIS.

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

AÑO III.

SEIS REALES mes y DIEZ Y OCHO trimestre en Alcoy.—VEINTIUNO trimestre, fuera.—SESENTA extranjero.—TREINTA DOS Ultramar.—Se suscribe en Alcoy, Santa Elena, 5.

ALCOY, MIÉRCOLES 24 DE NOVIEMBRE DE 1880.

Número suelto: 10 CÉNTIMOS de peseta en toda España.—COMUNICADOS, RECLAMOS Y ANUNCIOS á precios convencionales. Redaccion y Administracion. c. Santa Elena, 5.

NUM. 764.

OJO al anuncio **Aviso interesante** inserto en la cuarta plana.

LOTERÍA NACIONAL.

En la Admon. de Loterías de esta ciudad HAY BILLETES del Sorteo Extraordinario que se ha de celebrar el 23 de Diciembre próximo.

ALCOY 24 DE NOVIEMBRE DE 1880.

LAS SETAS COMESTIBLES.

Atendiendo á la afición que hay entre nosotros á las setas, ó *asclatasangs*, como se llaman en nuestro dialecto local, y siendo esta la época en que se suelen buscar y presentar al mercado, creemos de interés la reproducción del siguiente artículo que publica la *Revista popular de conocimientos útiles*, interesante semanario que recomendamos por sus escepcionales condiciones, á nuestros lectores. Dice así el artículo en cuestion:

«La importancia de estos vegetales es grande como materias alimenticias, sobre todo en los países pobres, en que escasea la carne, porque siendo materias muy azoadas, reemplazan hasta cierto punto á las materias animales. Pero entre las setas y hongos las hay muy venenosas, habiendo ocurrido algunos casos desgraciados, por lo cual, sin duda, se retraen muchas personas de comerlas. En las obras especiales (1) se exponen los caracteres para distinguir las setas venenosas de las que no lo son, pero á veces no bastan para diferenciarlas, pues influye en sus propiedades hasta la localidad donde crecen.

Se dice generalmente que son inocentes las setas y hongos que no ennegrecen la plata ni cuajan la leche, y sin embargo, hay algunos que siendo muy venenosos, ni ennegrecen la plata ni cuajan la leche. También se dice que aquellas que crecen en los prados son buenas, y las de los bos-

(1) Véase «Tratado práctico de determinación de las plantas indígenas y cultivadas en España», etc., el Dr. D. Gabriel de la Puerta.

ques venenosas; y por último, hay quien cree que los hongos que comen las babosas son inocentes, sin considerar que hay plantas inofensivas para ciertos animales y actúan como tóxico en el hombre, como ocurre respecto de la belladona, que la comen ciertos insectos, y sin embargo es un veneno para el hombre.

Los caracteres botánicos de las especies bien experimentadas, son los mejores para conocer las comestibles, pero el vulgo y las personas que no saben manejar las obras descriptivas de botánica, no se hallan en el caso de poderlos apreciar. Sin embargo, teniendo alguna práctica, se pueden distinguir las setas y hongos comestibles por su aspecto general, por su olor, color, sabor y forma. En general puede decirse que los hongos que tienen la carne blanca y tierna, el sabor grato y olor agradable, son inocentes, y aquellos que son de consistencia corchosa ó coriáceos, que toman color oscuro en contacto del aire, de olor fétido ó desagradable y de sabor amargo, picante ó ácido, deben desecharse. En todo caso, cuando no haya plena seguridad de que las setas ó hongos son inocentes, deben lavarse con agua acidulada con vinagre para separar el principio venenoso, si le contienen. En caso de envenenamiento, se aconseja tomar un grano de tártaro emético disuelto en agua para evacuar la sustancia tóxica, y algunas gotas de éter como calmante.

La seta comestible más apreciada en España es la llamada *seta de cardo*, habiendo personas que no comen más que esta y desechan las demás. El nombre botánico de esta seta es el de *Agaricus Eryngii* D. C., y vive sobre la raíz del cardo corredor, sirviendo esto de guía á los que las buscan; para no equivocarla con ningún otro hongo. Además, sus caracteres la dan á conocer bien y la distinguen aun después de arrancada del cardo. Tiene un piecillo ó estipes corto, comunmente escéntrico, y el sombrero es algo irregular, convexo en partes y plano en otras, de color rojizo por encima, con los bordes poco revueltos, y las láminas de debajo del sombrero algo prolongadas sobre el pié ó columnita que sostiene el sombrero. Es de un gusto muy

agradable, y se come con mucha frecuencia en España.

No es tan apreciada entre nosotros, sin embargo, que es muy buena y completamente inocente, la *seta campestre* ó *bola de nieve*, cuyo nombre botánico es *Agaricus campestris*, L., y vive en los barbechos y en los prados.

En Francia se cultiva esta seta en galerías subterráneas, y es la que comen generalmente los franceses, y la que se halla en muchas fondas de España, traída de Francia, con el nombre de *champignons*, aunque sus nombres especiales en Francia son los de *pratelle* y *boule de neige* (bola de nieve). Es una seta fácil de conocer y de distinguirla de los hongos venenosos: está constituida por un pié ó estipes grueso y cilíndrico, con un anillo ó cuello en la parte superior cerca del sombrero, el cual es grande, casi hemisférico, blanco por encima y con láminas de color rosado por debajo; en el interior tiene una carne muy blanca y tierna, de olor y sabor muy agradable. Entre esta seta suele encontrarse en el campo un hongo muy venenoso, que es la *Amanita bulbosa*, Lam., la cual se distingue, entre otros caracteres, en que las láminas de debajo del sombrero son blancas, mientras que las de la seta campestre son rosáceas, y además la forma es distinta.

Otras setas y hongos hay comestibles, aunque no tan apreciados como las anteriores, tales son las siguientes: el *Agaricus proferus*, Pers., ó *Agarico elevado*, que debe tenerse cuidado de no confundirle con las amanitas venenosas; el *Agaricus cantharellus*, L., ó *Cantharellus cibarius*, Fries., que vive en los bosques, y se distingue por su color de yema de huevo, forma de un embudo irregular y olor fuerte; el *Bolletus edulis*, Bull., que se cultiva en las Landas, (en Francia,) y se espandan con el nombre francés de *palomet*; el *Agaricus attenuatus*, D. C., que se cultiva también en Francia; la *Morchella esculenta*, Pers., llamada vulgarmente *cagarrias*, que tiene el sombrero aovado y presenta el aspecto y color de una esponja, la *Amanita aurantiaca* Pers. (*Agaricus aurantiacus*, Bull.) llamada *oronja*, que se distingue por su sombrero de color rojo, anaranjado y las láminas de debajo

de color amarillento, y que no debe confundirse con la *falsa oronja*, ó *Agaricus muscarius*, L., que también es de color rojo, pero muy venenoso, distinguiéndose del anterior por las verrugas ó manchas que tiene en el sombrero y las láminas blancas el *Agaricus Abellus* D. C.; el *Agaricus deliciosus*, L., el *Hydnum repandum*, L., etc.»

ORÍGEN DE LA CASA ROTHSCHILD.

(CONCLUSION.)

Esto contribuyó indudablemente á que se operase en el carácter de los Rothschild una notable trasformacion. El contacto de la aristocracia inglesa dió bien pronto á Nathan cierta grandeza de ideas y ciertas formas distinguidas en su trato, que dieron á conocer que el judío alemán mercader de joyas, había desaparecido, trasformándose, no solo en un distinguido banquero, sino también en un hombre político, hábil y discreto, como lo exigían las difíciles circunstancias por que atravesaba entonces la Europa.

Tomó parte en todos los empréstitos con una inteligencia y una lealtad que le hizo merecer la confianza de todos los judíos alemanes que colocaban sus considerables capitales en casa de sus padres.

Después de la batalla de Jena, el gran duque de Hesse, que había tomado el partido de Prusia, ó al menos que no había guardado una exacta neutralidad, se vió obligado á abandonar sus Estados, confiando su tesoro á la probidad de Anselmo Mayer en Francfort, que lo multiplicó y conservó con la mayor fidelidad, conducta que le valió la confianza de todos los reyes de Europa. Las casas Rothschild puede decirse que hicieron la mayor parte de los pagos que Inglaterra destinó al continente en la época difícil de 1808 á 1811.

Este último año precisamente fué cuando, habiéndose hecho por algunos, ciertas observaciones á Sathomt Rothschild sobre los riesgos que pudieran hacerle correr sus compromisos en favor de Inglaterra,

36 DESDE LA PATRIA AL CIELO

—¿No saben Vds., dijo, la gran novedad que hay esta primavera en S...?

—¿Que novedad es? se apresuraron á preguntar todos.

—Que los pájaros se han vuelto mudos, y las rosas se han vuelto azucenas, contestó la vecina dirigiendo la vista á Rosa con una significativa sonrisa.

—¿Pues es verdad! Y no habíamos reparado en ello, exclamaron las aldeanas.

A Rosa y á Teresa se les arrasaron los ojos en lágrimas. Las vecinas que lo notaron, se apresuraron á abandonar su tono irónico y malicioso, dominadas por la compasion.

—¿Válgame Dios! dijo una de ellas dirigiéndose á Rosa; ¡como has cambiado hija! ¡porqué no cantas ya como los pájaros, y das envidia á las rosas de Alejandria?

—Porque para ella y para mí, contestó Teresa, no ha venido aún la primavera.

—Eso es porque sois unas tontas. ¿Que Pedro está siempre encerrado en sus libretos? Anda con Dios, y así aprenda más que el sábio Salomon. Si los libros que lee fuesen malos,

38 DESDE LA PATRIA AL CIELO

vantaba la cabeza inclinada sobre su labor; y Teresa, que solo terciaba alguna que otra vez en la conversacion, miraba con frecuencia á Rosa, y exhalaba un hondo suspiro, como diciendo: ¡mucho se parece mi mal al tuyo!

La conversacion tenia por objeto enumerar las maravillas que la primavera iba trayendo al valle. Marta contaba que los cerezos y los landechos de su huerto se iban á desgajar con el peso de la fruta, segun la muestra que presentaban; Dominica començada ya á echar cirria; Luisa decía que el año había de ser muy abundante de todo, pues el cuco había venido por donde viene el sol, y Jacinta aseguraba que, si Bilbao llegaba á empinarse un poquito para asomar la cabeza por encima de los montes que rodean á S..... se iba á morir de envidia á pesar de sus jardines y sus tesoros.

Teresa y Rosa también decían una cosa, pero se la decían muy bajito á su corazón: ¡que Pedro ya no las quería!

Una de las vecinas echó de ver el silencio de Rosa y Teresa.

DESDE LA PATRIA AL CIELO

33

era pequeña, siempre estaba diciendo mi madre: «Mi niña vá á ser muy mujercita de bien, porque mejor mandada no la hay en la aldea.» Dime, Pedro, ¿no es el amor lo que te he dicho?

—Sí, Rosa, ese es el amor; pero es el amor vulgar. El que busca mi alma es ese en el fondo, pero no en la forma: en primer lugar, excluye toda expresion innoble, tal como la que has usado al llegar aquí...

—Pero ¿es malo decir que vengas á almorzar cuando es cerca de medio día, y aún no te has desayunado?

—¿Si, si, lo es!... respondió Pedro volviendo á sentirse dominado por el enojo que tanto había afijido á la inocente muchacha.

—Pues mira, repuso ésta; el señor cura y el maestro, que tanto saben, así dicen las cosas...

—Porqué aquí el que mas sabe es un salvaje. Por eso aborrezco á este miserable valle...

—¡Miserable valle! ¡Si, que habrá muchos donde se coja tanto grano y tanta fruta como en él!

—Grano... fruta... murmuró Pedro con

contestó con decisión: «Si Inglaterra sucumbe, me consideraré honrado en sucumbir con ella»; probando con estas palabras lo que antes hemos dicho, esto es, que el judío se había transformado, ó mejor dicho, había desaparecido al contacto de la sociedad inglesa.

El viejo Mayer Anselmo, siempre en Francfort y siempre el mismo. No conoció jamás las comodidades de la vida, ni el lujo, ni vivió con mas pasiones que el amor á su familia y á los negocios.

Sus cinco hijos agrupados á su alrededor en su lecho de muerte en 1812, juraron con ese respeto inmenso que distinguió á la familia de Israel, seguir unidos y sin separarse jamás del camino trazado por su venerable padre.

Antes de trascurrir el año despues de esta muerte, dieron pruebas del gran poder que representa en el mundo el espíritu de asociacion y la fe que comunican al hijo los últimos besos de un padre.

Establecido Salomon en Viena, Nathau en Londres, Carlos en Nápoles y Jacobo en Paris, y formando todas estas casas una sola con la de Francfort, fueron indudablemente en 1813 el principal elemento que la Europa coaligada contra Napoleon encontró, cuando, en tan grande escala recurrió al crédito.

Estas casas fueron las que colocaron la gran emision de papel moneda, que por consejo de Nathan emitió el gabinete inglés, y que en su circulacion apenas sufrió ningun quebranto.

Este sorprendente éxito y otros servicios prestados por los Rothschild á Austria, al adherirse á la coalización, engendraron tan íntimas relaciones entre esta casa y el príncipe de Metternich, que dieron por resultado el que los nombrase este sus banqueros con la misma confianza que les había dispensado el gran duque de Hesse.

Hé aquí los orígenes de esta renombrada casa hasta 1814.

Atribúyese la prosperidad extraordinaria y siempre creciente de la misma, á la union, y á la reputacion de lealtad y sinceridad que ha presidido siempre en todos sus negocios.

Tienen por divisa: *concordia, industria, integritas*. El emperador, que desde 1815 ennoblecía á toda esta familia, les confirió en 1822 el título de baron.

NUEVO TELAR.

Es un invento de gran importancia el realizado por M. Salisbury que consiste en un telar para tejidos de lana, que en

las pruebas hechas en América ha dado resultados muy notables.

El aspecto del telar es parecido al de los de hacer géneros de punto. La máquina descansa sobre una base de hierro y es de forma cilíndrica; tiene cinco pies de altura y ocupa unos seis pies cuadrados de superficie, próximamente las dos terceras partes de lo que ocupan los telares ordinarios de tejer paño. Corona el aparato un cilindro que puede ensanchar ó reducir su circunferencia á voluntad, provisto de 650 agujas, las cuales, al girar con el cilindro, bajan y suben por la accion de una hilera de dientes fijos, y produce un trabajo de 9 metros 15 centímetros de tejido por hora. El paño sale del cilindro arrollado y pasa automáticamente por un cilindro destinado á estirar con igualdad el tejido, resultando este compacto y elástico.

La mejor aplicacion de este telar es para fabricar telas afelpadas y rizadas, mantas de cama, casimires, franelas, mul-tones de lana pura ó con mezcla y otros tejidos, pudiendo variar la calidad del tejido, disponiendo al efecto el aparato de los mecanismos convenientes.

El coste de este telar es muy inferior al de los usuales de iguales dimensiones; su conservacion exige menos cuidados y la fuerza motriz que exige es menor de un caballo de vapor. Es casi nulo el movimiento vibratorio y de trepidacion, y el aparato dispone de mecanismos accesorios para evitar cuantos accidentes pueden ocurrir y que se interrumpa el trabajo.

Seccion local.

Mañana en la noche tendrá efecto la primera de las funciones de moda de la serie que se va á dar en provecho de la Casa de Desamparados en construcción, en el Teatro principal.

La Empresa, deferente á nuestras indicaciones, por lo que le damos las gracias, ha elegido para abrir esta serie, la comedia en tres actos y en verso del malogrado D. Manuel Breton de los Herreros *Un hermano en discordia*, una de las obras que mas fama conquistaron al más eminente de nuestros poetas cómicos contemporáneos. En dicha obra tomarán parte las aplaudidas actrices Sra. Ortiz y Sra. Mendoza, el primer actor Sr. Cerominas y los señores Mendoza, Langlois y Gil.

Para fin de fiesta se representará el juguete del Sr. Puente y Brañas *Al que no está hecho á bragas*.

No dudamos que la concurrencia será extraordinaria.

Debemos advertir á los señores que quieran abonarse á alguna de las pocas localidades que quedan disponibles, que el abono para la repetida serie de diez funciones quedará cerrada hoy.

Lejos de tender el tiempo á empeorar, como, juzgando por las apariencias, creen muchos, las señales son de mejora, salvo si ocurre algun cambio repentino é imprevisto que eche por tierra nuestros vaticinios.

El día de ayer fué triste y sombrío como lo son todos en la ciudad del Tamesis, merced á la pesada niebla que cubria el espacio y cuya densidad impedia ver á mas de cincuenta metros de distancia y aun tal vez ménos. Todo esto no era efecto mas que de estar encalmado el viento del que la mas ligera ráfaga hubiera bastado para barrer tan grande aparato, que á algunos les pareció presagio de nieves.

No era para tanto la temperatura, cuyo maximum fué de 8° y el minimum de 3°, termómetro centigrado.

A las 9 de la mañana la altura termométrica era de 6°2; de 7°5 á la una de la tarde, y de 6° á las 6 de la misma.

La presión barométrica fué de 757 milímetros.

Leemos en un colega:

«En la exposicion zoológica establecida en el ensanche de Barcelona frente á la plaza de Junqueras, puede verse un huevo verdaderamente raro; un huevo de ocho centímetros de largo por cerca de seis de ancho, notándose en él la rara circunstancia de que rota la cáscara y estraída la clara, ha quedado dentro y completamente entero otro huevo de tamaño natural. Además del referido huevo se halla también en la citada exposicion la gallina que lo produjo, pertenecientes una y otro á don Sixto Freixas, del pueblo de Ceira.

Parece que en Gerona trató de negar la realidad del fenómeno un veterinario, pero se hizo aquella constar de una manera auténtica. Nosotros hemos leído un documento que la acredita.»

Hace tiempo dimos noticia en nuestras columnas de un fenómeno idéntico, que se presentó en una heredad de este término. Y apesar de acompañar la noticia con una explicacion científica de la rareza, hubo colega (muy sesudo, por cierto) que se permitió dudar de nuestra veracidad.

El huevo fenomenal existe, sin embargo, en poder de nuestro distinguido amigo el Ingeniero industrial de esta ciudad Sr. Vilaplana, aficionado á coleccionar toda clase de curiosidades científicas.

Por honrar las disposiciones artísticas de nuestros paisanos, que en repetidas ocasiones han mostrado poseer iguales aptitudes para la industria y la ciencia que para el arte, anunciamos con verdadera satisfaccion haber sido contratado para formar parte de la orquesta del Teatro principal de Valencia, nuestro paisano el aventajado músico Rafael Abad, cuya maestría en el cornetín y la trompa tantos aplausos y admiradores le han valido.

La Empresa del Teatro principal de Valencia ha hecho una buena adquisicion y ya tendrán ocasion los valencianos de apreciar que no son hiperbólicos nuestros elogios.

El 1.º de Diciembre, es decir, dentro de siete dias, comenzarán todos los municipios de España la rectificacion del padron, preliminar importante de las elecciones que han de verificarse.

Lean y avergüenzense nuestros paisanos. La comision nombrada en una reunion que tuvo lugar dias pasados en Vigo para tratar de la construccion de un teatro, en menos de veinticuatro horas ha reunido 85.000 duros.

Lo mismo que en Alcoy. La friolera de 80.000 duros en monedas falsas de 25 pesetas se han remitido, segun dice la *Crónica* de Badajoz, á la provincia de Alicante.

Creemos que es inexacta esta noticia, que reproducimos por lo que pudiera suceder.

Un colega de Alicante ha oido decir aunque ignora el fundamento de la noticia, que S. M. el Rey se propone pasar en Alicante los dias mas frios del presente invierno.

Si así fuera, nos alegraríamos. No dirán los alicantinos que les miramos siempre con malos ojos.

Aunque hemos registrado con sumo cuidado la prensa de estos últimos dias, no hemos hallado la confirmacion de la novelesca narracion que con el título de «Un drama en la vida real» trascribimos de *El Correo Gallego* en uno de nuestros últimos números. A lo que, parece, segun declaraciones de algunos colegas, no desmentidas, esta es una añeja relacion resucitada con determinadas intenciones, de las que no

soberano desden.

—Pues qué, es eso también malo? Mira, Pedro, esta mañana hemos estado tu madre y yo hablando de lo que hemos de hacer con la hacienda en cuanto tu y yo nos casemos.

—Dice tu madre que si cocemos un cordero, allegamos toda la hoja del rebollar y hacemos una rozada, de seguro cogemos grano para todo el año, como en vida de tu padre que esté en gloria.

—No será yo quien cultive las tierras que cultivó mi padre.

—¿Qué dices, Pedro?

—Que no me enterrarán en estos valles.

—Dios mío! exclamó Rosa llena de asombro. ¿Pero á donde has de ir?

—¿A donde mi alma me llama.

—Pero, ¿dónde es eso?

—¿Para qué te lo he de decir, si no me has de comprender? Rosa, déjame, déjame; que Dios no ha formado tu alma para que comprenda la mía.

—Pero si yo te quiero, Pedro; si yo te quiero mucho! exclamó Rosa con infinita ternura, buscando en los ojos de Pedro

una mirada que correspondiese á aquella sencilla y á la par elocuente expresion de cariño.

—Déjame en paz, respondió Pedro con inmenso despego, y volvió á Rosa la espalda.

La inocente niña prorrumpió en lágrimas, y bajó la escalera murmurando:

—¡Ay Dios mío, Dios mío! ¿Que no me quiere ya! ¿Que sin duda quiere á otra?

—¿Y cómo al fin no se la han hecho aborrecer?

—Tienes razon, que los libros no serán malos. ¿Lo será tal vez mi hijo!

—Es imposible pintar el dolor con que Teresa pronunció estas últimas palabras y la dolorosa impresion que hicieron en Rosa.

—Yo he oido decir al señor cura, repuso la vecina, que los libros son como las escopetas, que aunque sean útiles para muchos, son para algunos peligrosas.

—Pero, no, no... el hijo de mi alma no es malo, exclamó Teresa deshecha en lágrimas. Esta mañana me vió llorar, y echándose á mi cuello me dijo, saltándose las lágrimas:—¡Madre de mí corazón! perdóneme. ¡D. las penas que cause á Vd. y á la pobre Rosa. Yo las quiero á

—A la puerta de la casa de Teresa había un hermoso emparrado cubierto ya de hojas, entre las que se veían granar los racimos.

Teresa, Rosa y otras vecinas cosian bajo aquel emparrado á la caidita de la tarde de un sábado.

Todas charlaban como cotorras, excepto Rosa, que no despegaba sus labios ni le-

santo y bueno que os afigiéseis, pero ya veis vosotras si el indiano, un señor, que, mejorando lo presente, no tiene pero, puede haber gastado su dinero en libros malos...

—No serán muy buenos cuando á mi hijo le han hecho aborrecer la aldea donde nació.

—¿Y cómo al fin no se la han hecho aborrecer?

—Pues es verdad, y me lo dice mi hijo.

—Tienes razon, que los libros no serán malos. ¿Lo será tal vez mi hijo!

—Es imposible pintar el dolor con que Teresa pronunció estas últimas palabras y la dolorosa impresion que hicieron en Rosa.

—Yo he oido decir al señor cura, repuso la vecina, que los libros son como las escopetas, que aunque sean útiles para muchos, son para algunos peligrosas.

—Pero, no, no... el hijo de mi alma no es malo, exclamó Teresa deshecha en lágrimas. Esta mañana me vió llorar, y echándose á mi cuello me dijo, saltándose

sele las lágrimas:—¡Madre de mí corazón! perdóneme. ¡D. las penas que cause á Vd. y á la pobre Rosa. Yo las quiero á

queremos hacernos solidarios. Quedamos, pues, en que el hecho real no es mas que una novela regularmente imaginada.

No hay mal que cien años dure. Nuestras continuas lamentaciones acerca del abandono con que se miraba la construcción de los puentes de hierro que faltan echar para dejar terminado el trozo de carretera de Játiva; á esta ciudad, en la de aquella población á Alicante, van á tener término, si hemos de juzgar por el siguiente suelto de un periódico de Valencia.

«Parece, dice, que por fin van á montarse los puentes metálicos del Albaida y el Onteniente, en la carretera de Játiva á Alicante, donde están hace años haciendo mucha falta, puesto que de poco sirve tener una buena carretera, si esta se halla cortada por algunos pasos difíciles, que exigen á la carretera mucha mas fuerza de arrastre que la que se necesita para recorrer todo el resto del trayecto. Decimos que pronto van á montarse, porque se ha señalado el día 18 del próximo mes de diciembre para subastar las obras de construcción y montaje de dichos puentes, justipreciadas en 539,043 rs. 72 cént., y aun cuando es de suponer que se concederán algunos meses para realizar las obras, ha pasado tanto tiempo y se habia perdido de tal modo la esperanza de que se construyeran dichos puentes, que solo el anuncio de la subasta parece que sea ya el fin de esta mejora, que interesa á muchos pueblos.»

Se ha concedido á D. Rosendo Botella la propiedad de la marca titulada *La Señera*, que se propone usar en las cubiertas de libritos de papel para fumar.

Segun el «Journal vinicole de Paris», los vinos de España aumentan cada día en favor en los mercados franceses, pues constantemente se están haciendo negocios sobre estos vinos, mientras hay una paralización para los demás.

Con este motivo, dico el referido colega, que los vinos españoles han conseguido llevar á la práctica aquella frase de «no hay Pirineos.»

Hé aquí las curiosas noticias que sobre una dilatadísima familia campesina, dá uno de nuestros colegas:

«En el término municipal de Onteniente, dice, y en la heredad conocida por «el plá de Mosen Conca,» vive una anciana de noventa y cuatro años, que se llama Catalina Casanova y Valls. Casó de veintidos años; cuando llegaron los franceses á su pueblo, tenia ya tres hijos, llegando despues su número á once; el primero tuvo trece descendientes, el segundo doce, tres el tercero, cuatro el cuarto, el quinto y el sexto ocho cada uno, el sétimo cinco, ninguno el nono, el décimo y el último cuatro cada uno; total *sesenta y seis nietos*.

Muchos de estos están hoy casados y le han dado *ochenta y un bisnietos*, tres de los cuales están casados, habiendo dado á luz un *tataranieto*; reuniéndose en total ciento cuarenta y ocho descendientes, que cada año que viva la anciana aumentarán considerablemente.

Si se pudieran reunir todos con sus maridos ó mujeres respectivas, sumarian doscientos setenta, repartidos hoy en los pueblos y heredades de Onteniente y Jijona.

Esta mujer, á quien conocemos, se encuentra llena de salud, relata perfectamente todos los sucesos de su larga vida, se ocupa de los quehaceres de su casa, va al pueblo á oír misa y á visitar á uno de sus descendientes, distante tres cuartos de hora de su heredad, sin apoyo de nadie y sola, y por último, cose sin hacer uso de anteojos.

Muchos pueblos hay menos numerosos que la descendencia de esta mujer.

Estamos seguros que Napoleon I haria á esta mujer benemérita de la patria.»

Subasta.

A voluntad de sus dueños, se venderá en pública subasta extrajudicial, el día 25 de actual, de diez á doce de su mañana, en la Notaría de D. Manuel Fabregat y Martín, sita en la calle de S. José núm. 20, una casa situada en el poblado de esta ciudad, calle de S. Nicolás, señalada con los números 87 moderno y 76 antiguo, lindante por la izquierda con la de D. Bautista Boronat, por la derecha con la de D. Camila Gosalbez y Miró y por espaldas con huerto de la casa de la misma D. Camila Gosalbez, cuyo remate no tendrá efecto si no cubre el valor de 19.000 pesetas.

Los títulos de pertenencia y libertad de la finca, con el pliego de condiciones, estarán de manifiesto en el despacho del referido Notario.

Alcoy 16 de Noviembre de 1880.

Correo general.

En Barcelona se trata de establecer teléfonos que pongan en comunicacion los cuartelillos de bomberos.

—El jueves se sintió en Ferrol un ligero temblor de tierra.

—En Agram se ha reproducido el temblor de tierra en la noche del 15 al 16 del corriente. El pánico es indescriptible; la población continúa emigrando. Desde el último sacudimiento, la gente huye á la desbandada por calles y plazas sin atreverse á penetrar en las casas. Hombres, mujeres y niños, aterrorizados por la frecuente repetición del terremoto, han perdido la confianza en la solidez de la tierra y temen que se abra bajo sus plantas para sepultarlos en sus entrañas. El día 19 un nuevo sacudimiento ha colmado el terror de los habitantes de Agram.

—En el palacio provincial de Coruña se ha celebrado una reunion de personas importantes para tratar del Congreso que ha de estudiar las causas de la emigracion en Galicia.

—El Club catalá de Buenos-Aires trata de organizar una grande exposicion española, para cuyo objeto se proyecta levantar un edificio *ad hoc* presupuestado en unos 400.000 duros.

Los mas directamente interesados en que la exposicion se lleve á cabo, son indudablemente los fabricantes, los industriales y los comerciantes españoles, en cuyo favor resultarian ventajas positivas.

Correo de Madrid

Correspondencia particular.

Madrid 22 de Noviembre.

El Ministro de Estado Sr. Elduayen ha llegado esta mañana á Madrid y hoy mismo ha visitado al presidente del Consejo Sr. Cánovas del Castillo.

El ministro de la Gobernacion ha salido hoy de Antequera para la Sevilla donde pasado mañana se verificará el banquete en su obsequio. El 27 por la mañana estará en Madrid.

Una vez reunidos todos los ministros en esta capital, es probable que se ocupen de varios asuntos que no carecen de interés político; uno de ellos la fecha en que se ha de publicar el decreto sobre convocatoria de las Cortes, y otro el dar una circular á los gobernadores sobre corporaciones religiosas para que en este punto observen una jurisprudencia uniforme.

Las medidas adoptadas por el gobierno francés contra las corporaciones religiosas han sido causa de que muchos miembros de ellas se refugien en España.

Con arreglo al concordato vigente entre el gobierno español y la Santa Sede el ministerio no puede impedir que los

frailes españoles expulsados de Francia se refugien en los conventos de la misma órden que haya establecidos en España.

Respecto á los frailes franceses ó de otras naciones que vengan á nuestra patria y en ella residan, el criterio del gobierno es que solo pueden vivir como eclesiásticos extranjeros residentes en España, es decir, sin hacer vida conventual. Es probable que la circular que se anuncia sobre las corporaciones religiosas comprenda ambos extremos.

Los fusionistas no censuran al gobierno precisamente porque haya permitido la entrada en España á los frailes que, expulsados de Francia, han venido á nuestra patria y que casi todos son españoles, pero censuran que el ministerio haya entregado para órdenes monásticas, algunos edificios que eran del Estado y que hoy pertenecen á la nacion. Algun diputado de oposicion me aseguraba anoche que se ocupará de este asunto en las Cortes, sosteniendo que el gobierno no está autorizado por ninguna ley para hacer tales cesiones.

En realidad los conventos de frailes, privadas las corporaciones religiosas del derecho de adquirir bienes raices, no ofrecen hoy las dificultades que en pasadas épocas; pero el gobierno haria bien en impedir el establecimiento de conventos en algunas regiones, principalmente en las provincias vascongadas, donde, por haber un clero escesivo y poco afecto á las instituciones actuales, los conventos solo sirven para aumentar allí los elementos contrarios al sistema que nos rige y que, por ser numerosos, ocasionan la ocupacion militar y los gastos consiguientes.

Los periódicos han publicado estos dias la noticia de que iba á ver la luz un libro juzgando la personalidad del Sr. Cánovas. Este libro se atribuia al Sr. Navarro y Rodrigo, que ni siquiera ha pensado escribirlo.

Boletin religioso.

SANTO DE HOY.—S. Juan de la Cruz cf.

SANTO DE MAÑANA.—Sta. Catalina vg. y mr.

CULTOS.

Parroquia de S. Mauro.—Continúa á las 5 de la tarde el novenario en sufragio de las benditas ánimas del Purgatorio. Se rezará la corona, sermón á cargo del doctor D. Jaime Pajaron, Arcipreste de Sta. Maria, seguirán las preces acostumbradas y se cantarán los gozos con responses y De profundis, y sera el orador el mismo Sr. Arcipreste de santa Maria.

Seccion mercantil.

Alcoy, 24 de Noviembre de 1880.

CAMBIOS.

PLAZAS.	PA-PEL.	DI-NERO.	PA-PEL.	
Alicante.		114	Murcia.	1 114
Albacete.	1 114		Orense.	1 114
Almería.	5/8		Oviedo.	1 114
Barcelona.	114		Palencia.	1 114
Bilbao.	1 7/8		Pamplona.	1 114
Badajoz.	1		Pontevedra.	1 114
Burgos.	1 114		Palma.	1 114
Cádiz.	7/8		Salamanca.	1 114
Cartagena.	7/8		S. Sebastian.	1 114
Coruña.	1 1/8		Santander.	1 114
Córdoba.	1 1/8		Santiago.	1 114
Castellón.	1 1/8		Sevilla.	1 114
Granada.	1 1/8		Taragona.	1 114
Jaén.	1 1/4		Toledo.	1 114
Jerez.	1 7/8		Valencia.	1 114
Lérida.	1		Valladolid.	1 114
Logroño.	1		Vigo.	1 114
Lugo.	1 1/4		Vitoria.	1 114
Madrid.	114		Zaragoza.	7/8
Málaga.	8/4			

Paris 3 dias vista 5.10.
Londres 90 dias fecha 48.65.
Observaciones.—Hay tomadores para todo lo anotado.

ULTIMA HORA.

SERVICIO PARTICULAR

de EL SERPIS.

Londres 22.

El discurso de la corona en la apertura del Parlamento inglés expondrá la urgencia de adoptar medidas en Irlanda para hacer frente á la situación actual.

Parece que los ministros están acordados en que se deben hacer concesiones inmediatamente para mejorar la condicion del colono, y que al mismo tiempo es preciso que el gobierno esté armado de facultades excepcionales para conservar el órden público.

Se espera que la Cámara de los lores no persistirá en su oposicion á las reformas agrarias y que se hallará una fórmula que lo concilie todo.

Londres 22.

El «Daily Telegraph» dice, que continúan en grande escala los armamentos de Grecia.

Añade que en marzo próximo dispondrá aquel reino de dos nuevos buques acorazados y que se está construyendo un buque torpedo en Londres para la marina de guerra helénica.

El general Jorke ha fallecido.

(AGENCIA FABRA.)

Madrid 23 Noviembre.

Han ocurrido nuevos desórdenes en Irlanda. Ha habido una colision de la que han resultado varios heridos.

Despachos de Turquía anuncian que las tropas de Dervich-Pachá han tomado, por fin, hoy la plaza de Dulcino.

BOLSA DE HOY.

Consolidado 3 por 100 21.72.

ALCOY 1880.

Imprenta de EL SERPIS.

Sta. Elena 5.

AVISO.

La adjudicacion del Relój de oro y los dos décimos para el número anterior y posterior al premiado, del billete de la Lotería de Navidad número 36.729, tendrá lugar el domingo 28 en la calle de San Blas núm. 11, al anochecer.

GRAN NOVEDAD.

Máquinas encuadernadoras alemanas de gran utilidad para los talleres de encuadernacion, notarias, casas de banca, escritorios, juzgados y en general para toda clase de oficinas.

Depósito.—Santa Elena 5, bajos.

Guía del comprador en Alcoy.

Anuncios recomendados.

Alpargatería. D. Antonio Pastor, plaza Portal Nuevo, 2.	Modas. Antonio Muñoz, sastre, s. Lorenzo 16.
Cafés y fondas. D. Lorenzo Rigal, plaza s. Agustín, 20.	Peluquerías. D. Emeterio Lario, Mercado 1, entresuelo (esquina del Piñó.)
Constructor de cajas carton. D. Miguel Aura, plaza Herreros, 6.	Petróleo, espíritu y aguardientes de todas clases. D. Francisco Giner Martí, s. Miguel 40, esquina a la calle Mayor Almacén.
Droguerías. D. Eduardo Fiol, Mercado 2.	Relojería y depósito de máquinas Singer D. Vicente García, s. Nicolás, 4.
Droguería, paquetería, ultramarinos y coloniales. Sres. Climent y Laporta, Mercado 22, (antigua de Cardo.)	Sombrererías. D. Agustín Jarque, Mercado 10.
Farmacias. D. Santiago Monllor, s. Nicolás, 1. D. Tomás Giner, Mercado 6, (Sucesor de Mallol.)	Sastrerías. D. Federico Peña Vidal, s. Lorenzo 2, entresuelo. D. Miguel Llopis, calle Mayor núm. 4.
Lampistería. D. Desiderio Margarit, s. Lorenzo 23, (Tienda de la Campana.)	Zapatería. D. Francisco Badia, s. Lorenzo 27.
Loza y cristal. Sr. D. José Martínez, Mercado 18, (La Perla.)	
La Valenciana. PRIMITIVA FUNERARIA. D. Francisco Hurtado, Escuela 8.	

Los precios de estos anuncios son: DOS Y CUATRO reales cada mes según las líneas.

Aviso importante.

A los señores MEDICOS, al CLERO, DENTISTAS, INGENIEROS y otras personas que desean obtener el DIPLOMA de DOCTOR ó de LICENCIADO de una Universidad extranjera dirigirse con carta certificada á MEDICUS, 31 plaza del Rey, Jersey (Inglaterra) quien les dará gratuitamente las noticias necesarias sobre la Universidad.

GRAGEAS, ELIXIR y JARABE DE Hierro del D^r Rabuteau

Laureado del Instituto de Francia.

Los numerosos estudios hechos por los sabios mas distinguidos de nuestra época, han demostrado que las Preparaciones de Hierro del D^r Rabuteau son superiores á todos los demas ferruginosos en los casos de Clorosis, Anemia, Palidez, Pérdidas, Debilidad, Estreñimiento, Convalecencia, Debilidad de los Niños, y las enfermedades causadas por el Empobrecimiento y la Alteración de la Sangre a consecuencia de las fatigas y excesos de todas clases. Las GRAGEAS de HIERRO RABUTEAU no ennegrecen los dientes y las digieren los estómagos mas débiles sin la menor molestia: se toman dos Grageas por la mañana y dos por la tarde antes de cada comida. El ELIXIR de HIERRO RABUTEAU esta recomendado á las personas cuyas fuerzas digestivas estan debilitadas: una copa de licor mañana y tarde despues de cada comida. JARABE de HIERRO RABUTEAU especialmente destinado á los Niños. El tratamiento ferruginoso por las GRAGEAS RABUTEAU es muy económico. ACOMPAÑA A CADA FRASCO UNA INSTRUCCION DETALLADA. Desconfiar de las falsificaciones y sobre cada frasco exigir como garantía la Marca de Fábrica (depositada) con la firma CLIN y C^a y la Medalla del PREMIO MONTYON. El Hierro Rabuteau se vende en las principales Droguerías y Farmacias.

AVISO IMPORTANTE.

En el Café de las Columnas se acaban de recibir vinos generosos que se espendeden á los siguientes precios.
Pedro Jimenez. 12 reales botella
Moscatel. 10 » »
Málaga seco. 10 » »
Jerez id. 10 » »
También se han recibido licores del país y extranjeros que se espendeden á precios sumamente económicos.

PASTILLAS PECTORALES DE MERINO.

Infalibles y superiores á todas las conocidas, en las afecciones del pecho, toses, catarros, etc., en que se tomará una pastilla al acostarse y otra ú otras dos á la hora, sino se ha conseguido mitigar la dolencia. No se deberán tomar mas de cuatro pastillas por dia. Para los niños, media, una ó dos segun la edad. Precio 2 rs. el paquete. DEPÓSITO GENERAL: Farmacia de G. F. Merino é Hijo. Leon. EN ALCOY: Farmacia de Santiago Monllor, san Nicolás 1.

ACEITES ESPECIALES para prensas de imprimir.

Obtenidos por el procedimiento mas perfecto, como lo demuestran las buenas cualidades y admirables efectos del producto, á la par que el mas económico, por sus sin competencia siguientes precios de venta:
Clase superior secante para la estampacion de purpurinas á 16.50 rs. kil.
Id. para tintas de color. á 14 » »
Id. tintas negras. á 13.50 » »
Despacho. S. Nicolás 1. BOTICA.

NO MAS SABAÑONES

Interesante á la humanidad.

POMADA DE MARTIN, recibida por primera vez en esta ciudad, cura sin dolor y sin consecuencias sensibles con dos ó tres unturas; afina el cutis, evita los sabañones, las grietas, granos, toda escamosidades y enfermedades de la piel; cura las llagas cancerosas y de toda procedencia, los reumas, ataques nerviosos, contusiones y heridas, quemaduras de fuego, de agua y de materias inflamables; dolores de muelas (no se las arranquen Vds. jamás! Véase el prospecto de explicaciones que se acompaña á cada bote de 6 rs. con varios ejemplos y testimonios irrecusables que prueban su buen éxito. Depósito en las principales farmacias de España: en Alcoy, Botica del Campanar.

HOSPEDERIA DE LA UNION

El dueño de este establecimiento tiene el honor de anunciar al público en general y á los Sres. Viajeros en particular, que, deseoso de complacer á sus favorecedores, ha introducido importantes mejoras en el mismo, pudiendo desde hoy competir con los establecimientos mas acreditados de su clase. Trato esmerado, economia en el precio de los hospedajes, comodidad y aseo son las condiciones de esta casa.

10—S. Nicolás—10

IMPORTANTE

D. Mariano Gomez, Doctor en Medicina y Cirujía dental, dentista de Cámara y Subinspector del distrito.

Uno de los adelantos de este arte dental que está alcanzando en los Estados- Unidos el mas brillante éxito, por superar en todos conceptos á los demás sistemas conocidos hasta el presente, tanto por su ligereza como por su flexibilidad, elegancia y por ser inquebrantables; pues están llamando la atención del mundo civilizado por su perfeccion y solidez, es el sistema de dentaduras base celuloide.
Dentaduras completas de 40 duros una á 300.
Dientes sueltos de 40 reales uno á 120.

TINTURA SIN IGUAL.

Para comunicar progresivamente á las canas y á la barba su primitivo color. Esta tintura sumamente higiénica, posee, además de su propiedad de comunicar á las canas y á la barba su color primitivo, la gran ventaja de hacer desaparecer los películos y otras enfermedades de la cabeza. No mancha ni la ropa, ni la piel, sobre la cual ejerce una accion de las mas saludables. Además evita el empleo de toda pomada, siendo por si misma, una brillante de las mas recomendadas. Depósito: Droguería del Moro, Mercado, 2.



AVELLANAS.

Se han recibido muy superiores de la última cosecha en la tienda del Granadero.

JAIME SEGUÍ SANZ ALCOY.

Comisiones. Consignaciones, Tránsitos. Reespediciones para toda Europa, América é Indias. Transportes por vias terrestres y marítimas de domicilio á domicilio. Fletamentos de buques de vela y vapor en el puerto de Alicante. Combinacion con la Gran Compañía Franco-Española de Vapores entre Cete y Alicante para el embarque de vinos á precios económicos. Esta casa ofrece á sus numerosos amigos un esmerado servicio para todos los puntos indicados, pues para éllo cuenta con sobrados elementos y con sus corresponsales acreditados. En Alicante, Antonio Carratalá Dessia. « Barcelona, Puig Navarro y C.^a y José Gaset y C.^a « Cete, Bartolomé Rigaut. « Marsella, Bernex Bonagogne y C.^a Esta casa también se encarga de retirar notas de los almacenes de Alicante para entregar en estos domicilios y vice-versa á precios económicos. Encargado de camionaje para este servicio

Andrés Torregrosa de Alicante.

Casa.

Se alquila una en punto céntrico de esta ciudad y el mas apropiado para cualquier establecimiento de comercio. En la misma ha estado establecida por espacio de mas de cincuenta años una acreditada tienda de tejidos. Para informes, dirigirse á D. Rafael Barceló, calle de San José núm. 29.

GERANINA.

(Medicamento anestésico y corroborante del doctor Terrades, premiado con diploma de mérito y progreso.)

Es el gran remedio de la gastralgia (dolor de estómago) aunque vaya acompañada de vómitos. Calma en un momento los retortijones intestinales; la diarrea cólica; la odontalgia cuando es muy dolorosa y los cólicos uterinos tan frecuentes en las jóvenes á la aparición de las reglas, cuya expulsión regulariza. Conviene especialmente al bello sexo y en general á toda persona débil, nerviosa y delicada. En su confeccion no entra absolutamente ninguna sustancia narcótica ni peligrosa para la salud.

Precio 10 rs.—Puntos de venta: Madrid, Prado 8.—Provincias, principales farmacias.

ALCOY, STA. ELENA 5, BAJO.

Venta.

Se hace de una prensa de imprimir, de hierro, en muy buen estado de conservación. Derán razon en la Ad-

TIENDA DE LA PURISIMA DE JOSE VALERO. 5, Mercado, 5.

El dueño de este acreditado establecimiento, tiene el gusto de manifestar á sus muchos parroquianos, y al público en general, el haber recibido procedente del País y Etrangero, el completo surtido de géneros propios para la estacion de invierno, y entre ellos están:

Lanas para señora, abundante surtido en diferentes tipos y calidades; precios desde 1 á 14 rs. vara. Completo surtido de adernos para vestidos, altas novedades, desde 6 á 32 rs. vara. Pañuelería de todas clases y tamaños, lo mismo que en Capuchas color y de merino negras, Tartanes de algodón y de lana, Colchas, Banovas de piqué, Bayetas, Bayetones en todos anchos y colores. Granadinas lisas y labradas. Velos para mantillas, desde 5 á 100 rs. uno. Tamisé en todos anchos, y lo mismo en merinos. Bufandas, Pañuelería de seda para la cabeza y cuello. Zarzas, Cretonas y Percales para camisas y vestidos. Mantiles, Servilletas y Toallas. Telas para colchones, de algodón y de hilo adamas-cadas. Guindas y Mallorcas. Pañuelos de merino bordados y de la China, gran coleccion. Persas, Cretonas y Chagris, propio para cubiertas y colchas. Cortinajes bordados y de Croixé, alta novedad. Lienzos de Rentería y Contray para almohadas. Cortes de Sábanas de hilo, todo un ancho, de 40 á 160 rs. Gran surtido de Embozos y Contra-embozos para capas, de Astracanes, lana, Terciopelo de seda y otras clases, desde 10 á 120 rs. una.

Importante para los caballeros.

De Sabadell y Tarrasa, se acaba de recibir un variado surtido de Patenes, desde 26 á 84 rs. vara: además un completo surtido de cortes pantalon, desde 34 á 140 rs. uno, como también Tricots, Elasticotines, Tupelines, odo á precios muy convenientes.

Otra. A los Sres. Eclesiásticos tengo el gusto de ofrecerles el acreditado Cachimir de 7 palmos ancho, propio para manteos y sotanas.

AVISO INTERESANTE.

En el Café de Rigal se acaba de recibir un gran surtido de licores procedentes de Burdeos, como depósito esclusivo, los cuales se espenderán desde 7 rs. botella en adelante. También se ha recibido Cerveza de la marca Paleale á 5 rs. botella; como también Ginebra legítima de la Campana, á 12 rs. tarro.

VENTA.

Se venden dos escaparates de nogal apropiado para una tienda. Están en buen estado y se venderán baratos. En esta Administración darán razon.

ACADEMIA DE BAILE.

El hijo de Tomás Pastor, acreditado maestro de baile, tiene el honor de participar á los aficionados que ha abierto una academia para la enseñanza de dicho arte en la calle de Santa Rita n.º 4.